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活動の内容を紹介 / 職員の研修報告 /感染予防等特

集

施設 長挨拶

山中茂幸

（写真）開設時に植栽したアナベルが、今年も見事な白い大輪を
咲かせてくれています。地域の方々と作った「アナベル街道」が、
少しずつ有名になってきています。白い花が、暑い日も涼しげに揺
れて目を心を楽しませてくれています。

施設長より

日頃より、希望の郷東村山の運営へのご理解・ご協力をいただき、ありがとうござい
ます。
梅雨の晴れ間が少しだけ夏の予感を感じさせてくれる中、今年も施設の外周には、ア
ナベルの白い大輪が見事に咲き誇っています。

希望の郷東村山から少し離れているところにお住まいの方に施設の場所をお伝えし
たときに、「あの白い紫陽花がきれいなところですね」とおっしゃっていました。
希望の郷東村山が開設して5年目を迎えました。5年前に地域の方々が心を込めて
植えたいただいたアナベルが、すっかり希望の郷東村山の顔（代名詞）となってくれて
いることに感激をしました。
さて、希望の郷東村山のパンフレットには「利用者様一人ひとりの輝く笑顔、よりよい
明日のための支援をつづけていきます」と掲げられています。
アナベルと同じくらい（『いやっ、アナベルに負けないくらい』）、希望の郷東村山と言
えば、「利用者様の輝く笑顔が溢れているところですよね」と言ってもらえる（思ってもら
える）施設となっていくよう、さらなる利用者様の支援向上に向けた取組みを進めてい
きたいと思っています。



活動の内容を紹介します

【絵画活動】～キイロ～
毎週水曜日に外部講師を
招いて多種多様な絵を
自由に描ける空間を提供
しています。

【いやしの空間】
スヌーズレンスペースを活用し光や音・香りを
楽しみながら落ち着いて過ごせる空間となって
います。マッサージをしたりして、ゆったりと
リラックスした時間を過ごします。

【にじ工房】
和紙作業・スウェーデン刺繍
封筒の絵付け作業に
取り組まれています。
集中できる環境づく
りをしています。

【クリエイト】
多種多様な自立課題を
利用し、それぞれの能力に
合った課題を提供しオーダ
ーメイド作業を組み立てて
います。

【ホール活動】
ピアノに合わせて好きな歌を唄ったり楽器を利用
してリズムを奏でたりする音楽
活動や、音にあわせてリズミカル

に身体を動かすダンスやエアロビ活動等多数の
講師活動を提供しています。みなさん楽しく参加
され活き活きとした表情を見せてくれています。



新年度になってすぐに今年度希望の郷東
村山に入職した新任職員の研修を行いま
した！！ 今年は例年と異なり4月4日～５日
にかけて夜勤で研修をし、皆で夕食を食べ
たり、先輩方の経験談を聞いたり、ロールプ
レイを行ったりと盛りだくさんな内容でした。

新任職員研修
令和4年4月4日・5日

☆ 初顔合わせでしたが、様々なタスクを共に行ったことで仲が深められ、非常に良い経験
となりました。とても充実した楽しい研修でした。

☆ 仕事業務や利用者様との関わりに悩んだり緊張していた部分もありましたが、研修を
終えて、楽しんで、リラックスして利用者様のへの支援を行おうと思えるようになりました。

☆ 普段はなかなか聞くことができないお話を聞くことができて、とても大切な経験になりま
した。近い将来、壁にぶつかった時にこの経験を思い出して自分と向き合いたいです。

☆ この仕事を長く続けて、先輩方のような体験談をたくさん持ちたいと思いました。

研修の担当者は、経験2～3年程度の職員が中心です。何度もディスカッションを行っ
て、内容や時程を組み立て、作り上げていきました。

研修を終えて・・・ 新任職員のみなさんのひと言



なかはら こうたろう

管理支援部門長 中原 孝太郎

編集後記

今年度、赴任いたしました中原孝太郎と申します。15年ほ
ど前に東村山福祉園に在職しておりました。あれから福祉制
度も大きく変わり、当時の利用者様も年齢を重ねられて、時
の流れを感じながらも、自らの頭の中を必死にアップデート
している日々です。
前任の渡辺部門長は、福祉園時代から希望の郷の未来を
描き、長く尽力されてきました。受け取ったバトンの重さを感
じつつ、強く握りしめ、今の希望の郷の職員たちとともに、前
へ前へと進んでいきたいと思います。どうぞよろしくお願いい
たします。

〒189-0012 東京都東村山市萩山町１丁目３５番地1 広報委員会
電話：042-312-1244 メール：kibounosato@kibou-s.org

新たなメンバーを迎え、希望の郷 東村山の
５年目がスタートしました。職員一丸となって、
ご利用者の支援に取り組んでまいります。

前任の渡辺部門長は、同法人内の施設へ異動となりました。
長い間、お世話になりました。

新任部門長の紹介

感染症予防

新型コロナウイルス感染症に備え、各ユニット会議において、全職員
向けに、看護長と栄養士（感染対策部会委員）により、防護服の着脱研
修を行いました。

着る時も重要ですが、
脱ぐ時が、さらに重要なのです！！


